
La Rivista del Collie

Quite some years have passed since I judged in La 
Tollara. 
So, I was very pleased to be invited again to come 
to Italy. Curious to see how the breed would have 
developed since. 
The venue in Rescaldina provided ample space for a 
large ring and enough room to accommodate exhi-
bitors, dogs and visitors alike. 
The indoor tennis facility provides a surface the 
dogs could easily be moved on to their advantage.

Let me be straight forward: I am sorry to say, but 
I think the overall quality has considerably gone 
down. It was very disappointing to see so few en-
tries in the puppy and yearling classes. 
Usually these are the best filled classes. 

I hope this is not a sign on the wall as it would 
not bode well for the future – it is the next gene-
ration that secures the further development of 
the breed. 
I have been rather mild in awarding the qualifica-
tions. 
A strict interpretation of the word excellent 
could imply that only true outstanding exhibits 
would be worthy of that qualification. 
It would have meant that only a handful dogs 
deserved that judgement.

Like anywhere else construction leaves a lot to 
be desired. 
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The major flaw being a lack of length in neck and body. Virtual all exhibits are loose in front and close 
behind. 
Many are extremely narrow in front and lack overall substance. 
Most of my final decisions were based on eye and expression. 
A sweet eye is the single most distinct characteristic of the breed and the most important point in asses-
sing relative values. 
The correct sweet expression is paramount. It is achieved by the ideal combination of a well-placed stop, 
correct moulding of foreface, the right shape, size, colour and placement of the eyes together with per-
fectly placed and carried ears. 
My most important point of criticism concerns the many full, round eyes, some of which were even 
light coloured. With these flaws that exquisite expression, that makes the collie the most beautiful of all 
breeds, can never be achieved. I would urge the Italian breeders to pay more attention to this essential 
characteristic. I was pleased to see that my major winners had the eye and expression I am looking for.

A last critical remark must be made about the preparation of the dogs. Too many exhibits were not 
really clean and properly brushed. Remember it is a beauty contest. I expect all dogs to be groomed to 
perfection and presented in immaculate coat and condition. Do realize that you can only make one first 
impression !

I know the above sounds harsh, but we have to be critical about ourselves if we want to make progress 
and improve the breed. I hope these notes will contribute to that goal and wish all of you success with 
that task in the coming years. Do look for the best suitable stud dogs and do not hesitate to travel all over 
Europe in order to live up to that challenge.

I would like to take this opportunity to thank the committee of the Italian Collie Club for their kind invita-
tion and all the exhibitors for their entries, their trust in my judgement and the sporting way in which my 
decisions were accepted.

Arrivederci !

Ruud Santen



La Rivista del Collie

TRADUZIONE
Sono passati diversi anni da quando ho giudicato a 
La Tollara. 
Quindi, sono stato molto contento di essere stato 
nuovamente invitato in Italia. Ero curioso di vedere 
come si sarebbe sviluppata la razza da allora.
La sede di Rescaldina offriva un ampio spazio per un 
grande ring e per ospitare espositori, cani e visitato-
ri.
L’impianto di tennis al coperto offre una superficie 
su cui i cani possono muoversi facilmente a loro 
vantaggio.

Permettetemi di essere diretto: Mi dispiace dirlo, 
ma credo che la qualità generale sia calata notevol-
mente. È stato molto deludente vedere così poche 

iscrizioni nelle classi cuccioli e yearling. 
Di solito queste sono le classi più affollate. 
Spero che non si tratti di un segno di demarca-
zione, perché non sarebbe di buon auspicio per 
il futuro: è la prossima generazione che assicura 
l’ulteriore sviluppo della razza. 

Sono stato piuttosto clemente nell’assegnare le 
qualifiche. 
Un’interpretazione rigorosa della parola eccel-
lente potrebbe implicare che solo i soggetti 
veramente eccezionali sarebbero degni di tale 
qualifica. 
Questo avrebbe significato che solo pochi cani 
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avrebbero meritato tale valutazione. 
La costruzione lascia molto a desiderare. Il difetto principale è la mancanza di incollatura e di lunghezza 
del corpo. 
Praticamente tutti i soggetti esposti sono aperti davanti e chiusi dietro. 
Molti estremamente stretti davanti e mancano di sostanza generale. La maggior parte delle mie decisioni 
finali si è basata sull’occhio e sull’espressione. 
Un occhio dolce è la caratteristica più distintiva della razza e il punto più importante nella valutazione dei 
valori assoluti.
Una corretta espressione dolce è fondamentale. Si ottiene grazie alla combinazione ideale di uno stop 
ben posizionato, di un corretto modellamento del muso , della giusta forma, dimensione, colore e posi-
zione degli occhi insieme ad orecchie perfettamente posizionate e portate. 

La mia critica più importante riguarda i molti occhi pieni e rotondi, alcuni dei quali erano addirittura di 
colore chiaro. Con questi difetti non si potrà mai ottenere quella squisita espressione che rende il collie la 
più bella tra tutte le razze. 
Esorto gli allevatori italiani a prestare maggiore attenzione a questa caratteristica essenziale. 
Ho notato con piacere che i miei principali vincitori avevano l’occhio e l’espressione che cerco.

Un’ultima osservazione critica va fatta sulla toelettatura dei cani. Troppi esemplari non erano veramente 
puliti e spazzolati correttamente. Ricordate che si tratta di un concorso di bellezza. Mi aspetto che tutti 
i cani siano presentati in condizioni perfette e con un mantello immacolato. Ricordatevi che potete fare 
solo una prima impressione!

So che quanto sopra suona duro, ma dobbiamo essere critici con noi stessi se vogliamo progredire e 
migliorare la razza. Spero che queste note contribuiscano a questo obiettivo e auguro a tutti voi di avere 
successo in questo senso nei prossimi anni. Cercate i migliori stalloni adatti e non esitate a viaggiare in 
tutta Europa per essere all’altezza di questa sfida.

Colgo l’occasione per ringraziare il Comitato del Club Italiano Collie per il gentile invito e tutti gli esposi-
tori per le loro iscrizioni, la loro fiducia nel mio giudizio e la sportività con cui sono state accettate le mie 
decisioni.

Arrivederci!

Ruud Santen


